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杭萧钢构股份有限公司投资者关系活动记录表

投资者关系

活动类别

☐特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☒现场参观 ☐电话调研

☐其他

调研时间/调研人员

单位

2023 年 4 月 12 日 10：00-13：00

杭萧钢构 2023 首场线下调研活动，参会单位：中泰机械、东

证资管、华泰证券、国信证券、国海证券、民生证券、东方财

富证券、粤民投、中融基金、长江养老、永禧投资、中银证券、

嘉华基金、北京宏道投资、杭州慧实私募、华泰证券资管、理

成资产、远信投资、上海梧桐资产、上海隽诚投资、首创证券、

东北证券等机构投资者

调研时间 2023 年 4 月 12 日

调研地点 股份公司

上市公司接待人员 副总裁兼董事会秘书宋蓓蓓、合特光电合伙人任建强

投资者关系活动

主要内容介绍
公司副总裁兼董事会秘书宋蓓蓓与合特光电合伙人任建强简单介

绍了公司相关情况，并针对投资者感兴趣的问题，公司领导进行

了进一步交流，纪要如下：

1、合特光电的光伏幕墙产品，在透光性能和光电转化效率上如何

达到平衡的？

答：合特的幕墙产品主要以彩色幕墙为主，单位面积发电功率更

高，且从外观上看更接近于建材的美观设计需求，也更符合建材

标准。市面上大部分普通幕墙从外面就能看到电池片，且多以黑

色为主。合特的发电幕墙用的是高效晶硅电池，主打产品为彩色

幕墙。如果挂在不需要透光的立面上，会加大电池组件的排布密

度，而在需要透光的部分，我们既可以做成细条形的透光组件，

肉眼观感类似百叶窗的效果；也可以在门窗上直接不作组件进行

安装，优先满足建筑空间的宜居感受。综合来看，合特光电的彩

色发电幕墙发电效率较高，单瓦成本较优，是目前极少数颜色与

尺寸可定制的产品。

一般来说，发电幕墙若须达到发电量大这一性能指标，基本

都是不透光产品；若要产品透光性好，则发电量就会减少很多，
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使其性价比下降。目前市场上的薄膜电池，本质是用激光把透光

部分的薄膜材料打磨掉，使其产生一种类似纱窗的透视感受，但

实际上应用的观感体验未必很好，且在光电转化效率上相对较低。

虽然在价格方面可能比合特的幕墙产品便宜些，但同样的成本，

其投资回报周期较合特产品是相对更长的。

2、合特光电中试线项目整体投入大概多少？公司对于叠层电池项

目是否有相应扩产计划？

答：合特光电中试线项目的整体投入预计在 1.3 亿左右。目前叠

层电池技术在光伏电池领域尚属较大创新与突破，电池中试生产

线的项目实施、市场开拓、经营情况等存在一定的不确定性。关

于下一步的扩产及市场规划，公司会充分考虑中试线投产后的各

项性能数据和成本因素，并根据市场表现和公司经营情况进行决

策安排。

3、22 年度公司在 BIPV 领域有何具体成果？关于 BIPV 领域和合

特光电新的发展领域，公司有何新的规划？

答：“十四五”时期是落实“双碳”目标的关键时期，装配式建

筑、制造业节能减排、碳汇、节能建筑等绿色建筑新型产业，将

迎来重要的发展机遇期。2022 年度内，公司以子公司合特光电的

BIPV 新型建材产品，加大“绿电造能”BIPV 建筑项目拓展，已

建成屋顶分布式光伏电站容量合计 13312KW，其中在萧山园区自

有厂房的改造项目发电容量达 9600KW，是目前浙江省最大的单

体光伏建筑一体化项目。

未来公司将重点推进光伏建筑一体化的各类工艺技术研发，做好

产品专利布局；持续完善绿色生产制造体系，针对已投产的基地，

加大技术设备改造等源头治理力度，加快淘汰落后产能与生产设

备；同时充分发挥技术产品优势，在绿色建筑建材产业链上延伸

和拓展 BIPV 新产业，有利于未来进一步开拓绿色低能耗建筑新

市场。

4、2023 年公司在主业方面有哪些规划。
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答：首先，公司力求在新签合同与销售收入上获得比上一年度更

大幅度的提升，同时积极拓展“一带一路”沿线国家市场，保持主

营业务的健康持续发展；第二，公司会以区县下沉市场钢结构建

筑作为重点目标，加大力度拓展总承包业务、桥梁钢结构业务；

第三，公司将积极推进钢结构智能化生产线和信息化管理平台的

建设；同时根据战略优化组织架构，完善人才激励政策，加强人

才梯队建设；此外，公司会持续加大技术研发创新，充分发挥国

家级博士后工作站、省级院士工作站的智库优势，加强与高校、

科研院所的研发合作，持续推进新型钢结构装配式住宅体系的开

发、光伏建筑一体化技术研发等工作，保持行业内技术领先优势。

5、公司应收账款情况如何改善？

答：去年公司应收账款余额增长主要系整体经济大环境遇冷回款

困难所致。公司对于所提供的钢结构制作及（或）建造业务，根

据履约进度在一段时间内确认收入。履约进度主要根据项目的性

质，按已经完成的为履行合同实际发生的合同成本占合同预计总

成本的比例确定。

公司严格按照双方合同付款条款的规定，及时向客户提示付款，

并进行跟踪催收：建立了信用评定、审核制度，对不同业主给予

不同的信用额度和期限，通过银行、律师等各种渠道，及时了解

和掌握客户的生产经营和财务状况等相关信息；制定了定期的财

务对账制度和应收账款档案管理制度，同时积极运用法律手段加

大追索债务的力度等。

附件清单（如有） /


